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  Jemgum, den 12.03.2023 

 

 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SV EMS Jemgum 

 

am 10.03.2023, 19.00 Uhr, Vereinsheim 
 

 

Teilnehmer:  42 

 

 

 

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung 

 

Der Vorsitzende, Carsten Voß, eröffnet die Versammlung um 19.00 Uhr und begrüßt die 

anwesenden Sportkameraden und den Ehrenvorsitzenden Hans-Joachim Behrends. Des 

Weiteren kann er den ehemaligen Vorsitzenden Arnold Venema, den Ortsvorsteher Uwe Flink 

und den Bürgermeister Hans-Peter Heikens begrüßen. 

 Zum Gedenken an den Verstorbenen des letzten Jahres wird eine Gedenkminute eingelegt.  

Verstorben ist der  Sportkamerad  Hermann Oltrop. 

  

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit   

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird einstimmig festgestellt. 

 

Voß weist darauf hin, dass nur Mitglieder, die heute das 16. Lebensjahr vollendet haben, 

abstimmen dürfen.  

 

mailto:joachim.bugiel@remax.de


TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 

 

TOP 4: Grußwort der Gäste 

 

Bürgermeister Heikens dankt dem SV EMS für die soziale Tätigkeit, die hier abgeleistet wird. 

Er freut sich, dass nach der enthaltsamen langen Unterbrechung aufgrund der Corona-

Pandemie das Vereinsleben wieder auflebt. Sofern die Gemeinde in der tägliche Arbeit helfen 

kann wird sie es machen. Aber auch in Sachen Vereinsheim wird man sich einbringen, damit 

das Heim auch energetisch für die nächsten Jahre aufgestellt ist. Vor allem auch, weil die 

Gemeinde Miteigentümer des Heimes ist. Er komme nicht mit leeren Händen und gebe mit 

Freunde eine kleine finanzielle Gabe an den Verein.  Er wünscht dem Vorstand ein gutes 

Händchen bei seinen weiteren Entscheidungen und wünsche der Versammlung  einen guten 

Verlauf. 

  

TOP 5:  Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 29.04.2022 

 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung ist auf der Homepage veröffentlicht 

worden. Jeder hatte die Möglichkeit das Protokoll zu lesen. 

 

Wortmeldungen kommen nicht. 

 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 6: Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 

 

C. Voß kann berichten, dass das Jahr 2022 wieder lebhafter, als die vergangenen Jahre war.  

Los ging der Trubel mit der Maibaumaufstellung am 30.04.22. Dieses Event war zwar gut 

besucht, es hätten auch mehr Besucher sein können, so Voß. Man merkte schon die 

Zurückhaltung von Besuchen auf Veranstaltungen. 

Es folgten im sportlichen Bereich die Meisterschaft der D-Jugend und erstmalig konnten 

Gürtelprüfungen im Judo abgenommen werden. 

Leider gab es auch unerfreuliche Nachrichten auf unserer Sportanlage. So nahmen 

Vandalismusschäden zu. Neben Bandenbeschädigungen gab es auch Schüsse von 

Luftgewehren auf unsere Scheiben. Wände wurden beschmiert  und Hinweis Schilder 

umgebogen. Der Vorstand kam daher zur Einsicht, dass die Installation von 

Überwachungskameras von Nöten sei. 

Gebaut wurde auch wieder. So wurde mit Erdarbeiten im Bereich des Containers am 

Sportgelände begonnen. Hier stehen jetzt in kürze die Pflasterarbeiten an. Steine dazu 

konnten günstig erworben werden. Wenn das Wetter jetzt mitspielt, könnte im April mit den 

weiteren Ausbaumaßnahmen begonnen werden, so dass in der Sommerpause der Fußballer 

der bereits fertiggestellte Container von Midlum zum Sportgelände geholt werden könnte.  

Ehrungen konnten auch wieder durchgeführt werden. Aufgrund der Corana-Pandemie waren 

diese Veranstaltungen verboten. So konnten die zu Ehrenden in den Jahren 2020-2022 zu 

einer gelungenen Veranstaltung ins DGH eingeladen werden. Hervorzuheben sei dabei auch 

die Ehrung von Wilhelm Wißmann und zahlreichen anderen Sportkameraden, die bereits sei t 

70 bzw. 60 Jahre dem Verein die Treue halten. 

Eine neue Sportgruppe konnte auch ins Leben gerufen werden. So wird jetzt von U. Kastner 

Sport für die Altersgruppe Ü 60 angeboten, die jetzt bereits aus ca 10 Teilnehmern besteht. 



Ein gesponserter Defillibrator der Björn-Steiger Stiftung setzte voraus, dass eine Schulung an 

einem Defi erfolgte. Diese konnte durch unseren Hausarzt Uwe Ebens im Herbst endlich 

durchgeführt werden.  

Die Teilnahme am Weihnachtsmarkt in Jemgum war auch sehr gelungen. Ebenso die Kinder-

Weihnachtsfeier, die im Vereinsheim stattfand. Dank an dieser Stelle an Alexandra 

Steinfelder, die kurzfristig die Moderation übernommen hatte. 

 

Danke auch an dieser Stelle an alle Betreuer, die unzähligen Helfer während der 

Veranstaltungen, den Eltern, die ihre Kinder zu den Veranstaltungen bringen und den vielen 

Sponsoren, ohne die ein Vereinsleben teilweise nicht möglich wäre. Danke auch an meine 

Vorstandskollegen, mit denen in zahlreichen Vorstandssitzungen das Vereinsleben aufrecht 

gehalten wurde. 

 

Arnold Venema dankte  dem Vorstand für seine geleistete Arbeit und der Verein könne froh 

sein, dass er ein funktionierendes Team an der Spitze hat. Er bat aber auch darum, dass der 

Sportplatz in Jemgum weiterhin benutzt werden solle. Dieser war für viel Geld  instand 

gesetzt worden und dürfe nicht wieder verwildern. Sicherlich sind auch die Schulen in der 

Verantwortung, dass dort wieder Sport betrieben werde, so Venema.  

 

TOP 6a: Bericht aus den Sparten 

 

Bei den Herrenfußballern gibt es Licht und Schatten, so Christoph Behrends. Die 2. Herren 

spielt noch um den Aufstieg in die C-Klasse, die 1. Herren kämpft um den Abstieg aus der 

Ostfrieslandliga. Aber man ist optimistisch, dass der Abstieg vermieden werden kann. Unruhe 

ist sicherlich durch die Trainerwechsel in die Mannschaft gekommen. Man hofft jetzt durch 

den neuen Trainer Aku Schick, dass Ruhe in den Ablauf kommt und die Mannschaft wieder 

erfolgreicher auftreten wird. 

Die Abteilung Baseball besteht mittlerweile aus 18 Spielern im Alter von 20-54 Jahre, so 

Spartenleiter Jens Flink. Startete man recht erfolgreich in die Saison, so liefen die letzten 

Punktspiele nicht gerade erfolgreich.  Ein Neuanfang ist nie einfach. Es bleibt zu hoffen, dass 

die Erfahrung es mit sich bringt, dass eine Saison erfolgreicher abgeschlossen werden kann. 

Für die Sparte Judo konnte O. Nitters berichten, dass es im Moment zwei Altersgruppen unter 

der Führung von S. Sedmark gäbe und vor wenigen Wochen die ersten Gürtelprüfungen 

abgelegt wurden.  

Für die Damen-Fußballerinnen konnte Rainer Stützer berichten, dass die Hinrunde nicht so 

erfolgreich abgelaufen war, es jetzt aber bergauf gehen würde und das gesteckte Ziel, eine 

bessere Platzierung als im Vorjahr, in greifbarer Nähe sei.  

Weiterhin stark vertreten ist die C-Mädchen unter Anneke Waddenberg. Diese Mannschaft 

besteht auf 13 Spielerinnen, die im nächsten Jahr in die B-Mädchen aufsteigen. Die 

Hallensaison konnte mit guten vorderen Plätzen abgeschlossen werden. 

Die F-Mädchen unter Annika Hüncke sind ebenfalls erfolgreich aus der Hallenserie 

gekommen. So konnten jeweils ein 3. Und ein 2. Platzerzielt werden. Die Mannschaft bestehe 

aus 15 Mädchen. 

Die Gruppe um unsere Tanzmäuse, die von Vera Kruse geleitet wird, hat sich stetig 

entwickelt. Seit dem Jahr 2018 ist die Gruppe auf mittlerweile 28 Kinder angestiegen, so Uwe 

Kruse. Die ersten Tanzveranstaltungen sind  besucht worden. Eigene Auftritte stehen in Kürze 

an. 

Alexandra Steinfelder kann aus ihrer Basketballabteilung berichten, dass zweit Gruppen 

betreut werden. Die zweite Gruppe werde von Arend Plöger trainiert. Im Punktspielbetrieb 

befinde sich derzeit die U 14. Hier gestaltet sich der Ablauf aber als sehr schwierig, da die 

Mannschaft ein Mix Mannschaft sei. Zudem ist sie altersmäßig die jüngste Truppe und spiele 



gegen Mannschaften, die überwiegend aus Jungs bestehen. Hier ist die Motivation der Spieler 

stark abgesunken, so dass es im Moment so aussehe, dass für die kommenden Saison keine 

Mannschaft mehr gemeldet werden würde.  

Beim Lauftreff konnten die letzten beiden Jahre keine Läufe durchgeführt werden. Dennoch 

hat die Sparte einen Zuwachs von 3Läufern erhalten.  Durchgeführt wurden im Jahr 2022 der 

Müggenmarktlauf, der Skötköddelloop und der Silvesterlauf, so Thorsten Krebs aus der 

Gruppe Lauftreff. Enttäuschend sei für ihn allerdings gewesen, dass es wenige Sportler aus 

dem Verein gegeben habe, die an den Läufen teilgenommen hätten..  

Uwe Kastner, Übungsleiter der Männersportgruppe, konnte von einer mittlerweile 23 Mann 

starken Truppe berichten, die mittwochs Sport in der Sporthalle betreibt. Hier moniert er, 

dass die Halle in einem erbärmlichen Zustand sich befinde. Offensichtlich wird die Halle vom 

Landkreis sehr stiefmütterlich behandelt. Erfreulich sei die Entwicklung der neuen Gruppe 

der Ü 60. Die Gruppe bestehe mittlerweile aus 10 Sportlern. Tendenz steigen. 

Die Betreuerin der jüngsten in der Halle, Marina Hübner, konnte berichten, das die 

Kinderzahl stetig steige. So sind teilweise  30 Kinder beim Mutter-Kind Turnen. Sie regte an, 

dass der Name vielleicht mal geändert werden sollen. Mittlerweile tummeln sich genauso 

viele Väter, wie Müttern in der Halle. Sie bat darum, dass neue Spielgeräte angeschafft 

werden sollten, weil die jetzigen schon in die Jahre gekommen seien. Auch ein neuer 

Aufbewahrungsschrank müsste eventuell angeschafft werden. Der alte ist doch sehr abgängig. 

Auch sie bemängelte die Sauberkeit in der Halle und gerade auch für die Kleinen, die Wärme 

in der Halle. Hier greifen leider die Sparmaßnahmen des Landkreises, so Voß. 

Für die Bereiche der Fußball D-Jugend und der F-Jugend konnten T. Knevel und S. Blümel 

berichten, dass es in den beiden Mannschaften gut laufe und man positiv in die weitere Saison 

gehe. Positiv sei auch die Zusammenarbeit mit dem MTV Ditzum und dem TuS D`verlaat, mit 

denen man jetzt bereits seit ein paar Jahren eine Jugendspielgemeinschaft habe, so Jan 

Waddenberg.  

 

Wortmeldungen kommen nicht. 

 

 

 

TOP 7: Jahresrechnung 2022 

 

Geschäftsführer Bugiel stellt die Jahresrechnung 2022 den Mitgliedern vor. Einnahmen von 

84.320,85 €, stehen Ausgaben in der gleichen Höhe gegenüber.  Die einzelnen Positionen der 

Ein- und Ausgaben werden nacheinander abgehandelt. Fragen kommen nicht. 

 

 

TOP 8: Genehmigung überplanmäßiger Ausgaben 

 

Einige Positionen des vorgelegten, genehmigten Haushaltsplanes haben den Haushaltsansatz 

überschritten. Die Positionen werden den Mitgliedern vom Geschäftsführer Bugiel erklärt. 

Die überplanmäßigen Ausgaben werden einstimmig von der Versammlung genehmigt.  

 

 

TOP 9: Bericht der Kassenprüfer  

 

Kassenprüferin Alexandra Steinfelder und Wilfried Voss haben die Kasse geprüft. Steinfelder 

berichtet, dass die Kasse stichprobenartig geprüft wurde, die Kasse sachlich, rechnerisch und 

korrekt geführt wurde. Es gab keine Beanstandungen. 



 

 

TOP 10: Entlastung für das Haushaltsjahr 2022 

 

a.) Geschäftsführer 

Rainer Stützer beantragt die Entlastung des Geschäftsführers  

 

Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

b.) Gesamter Vorstand 

Weiter beantragt Stützer die Entlastung des gesamten Vorstandes. 

 

Auch diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt.   

 

 

TOP 11: Beschlussfassung Haushalt 2023 

 

Der neue Haushaltsplan wird den Mitgliedern vom Geschäftsführer vorgestellt. Einnahmen in 

Höhe von 73.000 €, stehen Ausgaben in gleicher Höhe gegenüber. Einwände hierzu kommen 

nicht. 

Der Haushalt 2023 wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 12: Wahlen 

 

Beisitzer Martin Reck hatte darum gebeten, dass er sein Amt abgeben könne, da er beruflich 

sehr eingespannt sei.  Für die Wahl eines neuen Besitzers wurde Stefan Theermann 

vorgeschlagen. Theermann selbst war an diesem Abend ortsabwesend, hatte aber bereits 

signalisiert, dass er bei einer Wahl zur Verfügung stehe.  Theermann wurde einstimmig zum 

Beisitzer gewählt. 

Turnusmäßig als Kassenprüfer scheidet Wilfried Voss aus. Als Vorschlag kommt Mathis 

Even.  Weitere Vorschläge kommen nicht. Even wird einstimmig zum Kassenprüfer gewählt 

und wird im nächsten Jahr die Kasse mit Alexandra Steinfelder die Kasse prüfen. 

 

TOP 13: Anträge von Mitgliedern 

 

 Es ist kein Antrag eines Mitgliedes vor der Versammlung eingereicht worden.  

 

TOP 14:  Verschiedenes, Anfragen 

 

Timo Knevel erinnert daran, dass die Jugendtore am Platz defekt seien und neu geschweißt 

werden müssten. Abhilfe soll hier in Kürze erfolgen. 

Marina Hübner erinnert nochmals an einen neuen Schrank für die Aufbewahrung von 

Spielsachen in der Halle. Hier will Hartmut Waddenberg schauen, ob er über das Möbelhaus 

etwas brauchbares ordern kann. 

Weitere Fragen kommen nicht. 



 

TOP 15: Ende der Versammlung 

 

Der Vorsitzende, Carsten Voß, bedankt sich für das Erscheinen der Mitglieder und schließt 

die Versammlung um 21.10 Uhr. 

 

 

 

Jemgum, den 12.03.2023 

                                              
.............................................................                           ............................................................... 

                Joachim Bugiel                                 Carsten Voß 
                  Geschäftsführer                                                                      1. Vorsitzender 


